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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/016/ XIII 

Sitzung am : 05.02.2025 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:13 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitz : gez. Ruth Weidler 

Schriftführung : gez. Tabea Rauterberg 
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T E I L N A H M E V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 05.02.2025 

 
 

Sitzungsteilnehmende 
 

Vorsitz  

 Weidler, Ruth  

Teilnehmende  

 Bartelt, Andreas, Dr. Für Herrn Giese 
 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Brunkhorst, Joachim Für Herrn Matthes 
 Cyganowski, Niklas  
 Fahl, Sabine Für Herrn Borchers 
 Grabowski, Patrick  
 Gramsch, Eva  
 Hagemann, Daniel  
 Kruse, Hans-Jürgen Für Herrn Wiedemann 
 Paskowski, Guido  
 Skutnik, Devina Für Herrn Mährlein 
 Steinhau, Levke Für Frau Schloo 
 Stollberg, Tobias  
 Witte, Thomas Für Herrn Brüning 

Verwaltung  

 Bernitt, Tim AL 68 
 Bertram, Jan-Peter FBL 421 
 Bober, Jane FB 681 
 Bosdorf, Maximilian FBL 422 
 Fischer, Nina RPA 
 Franz, Stefan FBL 681 
 Janßen, Max AL 42 
 Jeschke, Tanja FB 172 
 Peters, Mirja Dez. II 
 Rösel, Kathrin Zweite Stadträtin 

Protokollführung  

 Rauterberg, Tabea FB 421 

sonstige  

 Liepold, Steffen Geschäftsführung BEB 
 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmende  

 Borchers, Thorsten  
 Brüning, Marcus  
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 Giese, Marc-Christopher  
 Mährlein, Tobias  
 Matthes, Uwe  
 Schloo, Denise  
 Wiedemann, Michael  
 
 
 
Sonstige Teilnehmende 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 05.02.2025 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.12.2024 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 04.12.2024 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5.1 :  
Verzögerung Bauvorhaben Coppernicus Gymnasium 
 
TOP 5.2 :  
Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des NSV 
 
TOP 5.3 :  
Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des NSV 
 
TOP 5.4 :  
Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des NSV 
 
TOP 6 : M 25/0014 
Sachstandsbericht Willy-Brandt-Schule 
 
TOP 7 : M 25/0015 
Vorstellung Machbarkeitsstudie Gymnasium Harksheide 
 
TOP 8 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten  
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 9 :  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen 
- ständiger Besprechungspunkt - 
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TOP 10 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 10.1 :  
Förderung der Sportvereine 
 
TOP 10.2 :  
Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des NSV 
 
TOP 10.3 :  
Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des NSV 
 
TOP 10.4 :  
Erhalt des Sportprofils am Gymnasium Harksheide 
 
TOP 10.5 :  
Vorgehensweise zur Lösungsfindung der Verwaltung 
 
TOP 11 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 11.1 :  
Beantwortung Einwohnerfrage aus der Sitzung vom 04.12.2024 
 
TOP 11.2 :  
Beantwortung der Anfrage der SPD-Fraktion und der Fraktion WIN/Freie Wähler - 
Entgeldfreie Abgabe von Mestruationartikeln 
 
TOP 11.3 :  
Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion - Moorbekstadion 
 
TOP 11.4 :  
Anfrage der CDU-Fraktion -  Interimsanlagen für den Schulbetrieb bei Baumaßnahmen 
 
TOP 11.5 :  
Anfrage der CDU-Fraktion - Wasserqualität im Arriba Schul- und Vereinsschwimmbad 
 
TOP 11.6 :  
Anfrage des Kinder- und Jugendbeirats - Schulneubauten / -sanierungen 
 
TOP 11.7 :  
Anfrage des Kinder- und Jugendbeirats - Erneuerung / Renovierung des Fußballplatzes 
am MuKu Buschweg 
 
TOP 11.8 :  
Antrag des Norderstedter Sportvereins - Außerschulische Nutzung der Kleinfelder der 
OGGS Harkshörn und OGGS Harksheide-Nord 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 12 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
 
TOP 13 : B 25/0016 
Schulzentrum Nord - Erweiterungsbau / Vergabe Gewerk Fassadenarbeiten, Los 1 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 05.02.2025 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Weidler weist vor Eröffnung der Sitzung darauf hin, dass zu viele Gäste (es sind ca 150 
Gäste) anwesend sind, wodurch die Flucht- und Rettungswege versperrt sind. Die Sitzung 
kann in dieser Form aus brandschutztechnischen Gründen nicht eröffnet werden. Der 
Plenarsaal stehe nicht zur Verfügung. Die Ausschussvorsitzende bittet darum, die Anzahl der 
Gäste auf die Wortführer*innen zu begrenzen und dass alle weiteren Gäste den Sitzungssaal 
verlassen. Die Wortführer*innen können dann ihr Anliegen im Namen der Anwesenden in den 
Einwohnerfragestunden vortragen. Der Bitte von Frau Weidler wird nachgekommen. 
 
Frau Weidler eröffnet die 16. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport in der aktuellen 
Wahlperiode, begrüßt die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung, die anwesenden 
Ausschussmitglieder sowie die zahlreich erschienenen Gäste. Es sind sehr viele Mitglieder 
des Norderstedter Sportvereins zur Sitzung gekommen.  
 
Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie Beschlussfähigkeit mit 15 Mitgliedern fest. 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Frau Rösel bittet verwaltungsseitig um die Absetzung des Tagesordnungspunktes 8 und 
erläutert den Hintergrund. Näheres hierzu wird im nichtöffentlichen Teil erläutert, da die 
Absetzung des TOP unmittelbar mit der Vergabeangelegenheit zusammenhängt. Frau 
Weidler lässt über die Absetzung des Tagesordnungspunktes 8 abstimmen.  
 
Abstimmung über Streichung des 8. Tagesordnungspunktes: 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN-
FW 

AfD FDP Sonstige 

Ja: 5 3 3 2 1 1  

Nein:        

Enthaltung:        

Befangen:        

 
Die Streichung des Tagesordnungspunktes 8 ist mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
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Frau Weidler lässt über die Tagesordnungspunkte im nichtöffentlichen Teil abstimmen. 
 
Abstimmung über die Nichtöffentlichkeit der Tagesordnungspunkte 13 und 14: 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN-
FW 

AfD FDP Sonstige 

Ja: 5 3 3 2 1 1  

Nein:        

Enthaltung:        

Befangen:        

 
Die Nichtöffentlichkeit der Tagesordnungspunkte 13 und 14 ist mit 15 Ja-Stimmen einstimmig 
beschlossen. 
 
 
Abstimmung über die geänderte Tagesordung: 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN-
FW 

AfD FDP Sonstige 

Ja: 5 3 3 2 1 1  

Nein:        

Enthaltung:        

Befangen:        

 
Die geänderte Tagesordnung ist mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.12.2024 
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Ausschusssitzung vom 
04.12.2024 erhoben. 
 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 04.12.2024 
 
Frau Weidler berichtet, dass in der Ausschusssitzung vom 04.12.2024 im nichtöffentlichen 
Teil drei Beschlüsse über Vergabeangelegenheiten gefasst worden sind. 
 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
 
TOP 5.1:  
Verzögerung Bauvorhaben Coppernicus Gymnasium 
 
Frau Silvana Kleber gibt eine Anfrage zur Verzögerung des Bauvorhabens am Coppernicus 
Gymnasium zu Protokoll (Anlage 1). Sie ist mit der Veröffentlichung ihrer Daten 
einverstanden. 
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TOP 5.2:  
Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des NSV 
 
Herr Dennis Kawohl gibt eine Frage zu Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des 
Norderstedter Sportvereins zu Protokoll (Anlage 2). Er ist mit der Veröffentlichung seiner 
Daten einverstanden. 
 
 
 
TOP 5.3:  
Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des NSV 
 
Herr Oskar Lampen gibt eine Frage zu Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des 
Norderstedter Sportvereins zu Protokoll (Anlage 3). Er ist mit der Veröffentlichung seiner 
Daten einverstanden. 
 
 
 
TOP 5.4:  
Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des NSV 
 
Herr Hendrik Lampen gibt eine Frage zu Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des 
Norderstedter Sportvereins zu Protokoll (Anlage 4). Er ist mit der Veröffentlichung seiner 
Daten einverstanden. 
 
 
 
TOP 6: M 25/0014 
Sachstandsbericht Willy-Brandt-Schule 
 
Herr Janßen erläutert den aktuellen Sachstand. 
 
Der Kinder- und Jugendbeirat fragt, ob es seitens der Stadt Norderstedt bereits alternative 
Maßnahmen für den Fall einer zeitlichen Verzögerung der Instandsetzung der Dunantstraße 
gibt. 
Herr Janßen berichtet, dass das Gewerk zur Instandsetzung fristgerecht am 20. Januar 2025 
vergeben wurde und somit es zum jetzigen Zeitpunkt keine Veranlassung für die Vorhaltung 
von räumlichen Alternativen gibt.   
 
Herr Stollberg erkundigt sich nach dem Sachstand der Altbauprüfung an der Willy-Brandt-
Schule. 
Herr Bernitt berichtet, dass es zum aktuellen Zeitpunkt keinen neuen Sachstand gibt.   
 
 
 
TOP 7: M 25/0015 
Vorstellung Machbarkeitsstudie Gymnasium Harksheide 
 
Herr Franz stellt Frau Heußel vom Architektenbüro Drees & Sommer vor.  
Frau Heußel präsentiert die Machbarkeitsstudie für das Gymnasium Harksheide und gibt die 
Präsentation als Anlage zu Protokoll (Anlage 5). 
 
Herr Franz berichtet, dass aktuell noch geprüft wird, ob eine Sanierung oder Abriss des 
Bestandsgebäudes in Frage kommt. Eine Präsentation für eine Interimslösung wird zu einem 
späteren TOP erfolgen.  
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Frau Betzner-Lunding fragt, warum die neue Schule 5-zügig geplant wird. Frau Dr. Vorwerck 
erläutert die aktuelle Situation.  
 
Des Weiteren fragt Frau Betzner-Lunding, ob das neue Gebäude auch mit drei Geschossen 
gebaut werden könnte. Herr Franz bestätigt dies.  
 
Herr Stollberg erkundigt sich, ob der Sportplatz auch weiter dual genutzt werden kann. 
Herr Franz erläutert, dass bei der Machbarkeitsstudie lediglich die Schule und nicht die 
Sportplätze berücksichtigt wurden.  
Daraufhin fragt Frau Weidler, in wie weit der Festsaal bei der Studie berücksichtigt wurde.  
Auch hier erläutert Herr Franz, dass der Festsaal nicht mitberücksichtigt wurde. 
Über das weitere Vorgehen wird der Ausschuss schnellstmöglich informiert.   
 
 
 
TOP 8:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten  
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Herr Franz stellt eine Präsentation zur Interimslösung in Modulbauweise am Gymnasium 
Harksheide vor. Die Präsentation wird als Anlage zu Protokoll gegeben (Anlage 6).  
 
Die Ausschussmitglieder stellen Fragen bezüglich der Klassenzügigkeit, der Zuverlässigkeit 
der Unternehmen und des Ausfalls durch die Belegung auf dem Sportplatz. 
Herr Franz erläutert, dass bei der Interimslösung die aktuelle Zügigkeit abgebildet wird und 
die Vergabe an einen Generalunternehmer in Prüfung ist. Städtebaurechtlich ist die 
Interimslösung auf dem Gelände des Kunstrasenplatzes umsetzbar. 
 
Herr Stollberg erkundigt sich nach dem Sachstand des Antrages der CDU Fraktion 
„Ausweichschule Fadens Tannen“. Herr Franz erläutert dem Ausschuss die aktuellen 
rechtlichen Möglichkeiten zur Bebauung des Grundstücks. Eine rechtliche Planungssicherheit 
besteht nur bei dem Bau einer Ausweichschule innerhalb der Kuvertur des bestehenden 
Gebäudes. 
Alle darüber hinaus gehenden Baumaßnahmen erfordern perspektivisch eine Anpassung der 
rechtlichen Gegebenheiten (B-Plan und Weitere). Der Ausschuss wird darüber Informiert, 
dass eine fundierte Prüfung zum Bau einer vierzügigen Ausweichschule noch ausstünde und 
weitere Kapazitäten binden wird.   
 
 
 
TOP 9:  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Frau Jeschke gibt folgendes zu Protokoll:  
 

• Die Geräte für die Jahrgangsausstattung 2024/2025, deren Lieferung sich bis Ende 
Oktober verzögert hat, sind inzwischen alle eingerichtet und ausgeliefert. 

• Die Ausschreibung für die Jahrgangsausstattung 2025/2026 ist in Vorbereitung, 
inklusive des Ersatzes der Geräte aus der Jahrgangsausstattung 2021/2022, da diese 
dann vier Jahre alt sind. 

• Die Geräte für die Erneuerung der Computerräume bzw. den Fachunterricht 
Informatik werden voraussichtlich Ende März geliefert, sodass wir bis zum nächsten 
Schuljahr alles erneuern können. 

•  
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• Bis zum Herbst 2025 müssen wir bis auf die gerade ausgelieferten Geräte alle auf 
Windows 11 updaten, weil Support und Sicherheitsupdates für Windows 10 dann 
endgültig eingestellt werden. In diesem Zuge werden sie auch auf die notwendige 
Enterprise-Lizenz umgestellt. Der Prozess wird recht zeitintensiv, da jedes Geräte von 
uns in der Schule aufgestellt und hochgefahren werden muss. Es handelt sich mit den 
Endgeräten an den Grundschulen um ca. 4500 Geräte. 

• Wir haben mittlerweile 4 gute neue Mitarbeitende eingestellt (3 Administratoren und 
eine Verwaltungskraft) und haben aktuell noch 3 vakante Adminstratorenstellen. 

 
 
 
TOP 10:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
 
TOP 10.1:  
Förderung der Sportvereine 
 
Herr Bastian Foedisch gibt eine Anfrage zur Förderung der Sportvereine zu Protokoll (Anlage 
7). Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden. 
 
 
 
TOP 10.2:  
Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des NSV 
 
Herr Oskar Lampen gibt eine Anfrage zu Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des 
NSV zu Protokoll (Anlage 8). Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden. 
 
 
 
TOP 10.3:  
Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte des NSV 
 
Herr Bernd Niederberger gibt eine Anfrage zu Ausweichmöglichkeiten für die Fußballsparte 
des NSV zu Protokoll (Anlage 9). Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden. 
 
 
 
TOP 10.4:  
Erhalt des Sportprofils am Gymnasium Harksheide 
 
Frau Susanne Hohmeier gibt eine Anfrage zum Erhalt des Sportprofils am Gymnasium 
Harksheide zu Protokoll (Anlage 10). Sie ist mit der Veröffentlichung ihrer Daten 
einverstanden 
 
 
 
TOP 10.5:  
Vorgehensweise zur Lösungsfindung der Verwaltung 
 
Frau Silvana Kleber gibt eine Anfrage zur Vorgehensweise zur Lösungsfindung der 
Verwaltung zu Protokoll (Anlage 11). Sie ist mit der Veröffentlichung ihrer Daten 
einverstanden. 
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TOP 11:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 11.1:  
Beantwortung Einwohnerfrage aus der Sitzung vom 04.12.2024 
 
Herr Janßen gibt die Beantwortung einer Einwohnerfrage aus der Sitzung vom 04. Dezember 
2024 als Anlage zu Protokoll (Anlage 12). 
 
 
 
TOP 11.2:  
Beantwortung der Anfrage der SPD-Fraktion und der Fraktion WIN/Freie Wähler - 
Entgeldfreie Abgabe von Mestruationartikeln 
 
Frau Rösel gibt die Beantwortung einer Anfrage der SPD-Fraktion und der Fraktion 
WIN/Freie Wähler zum Thema „Entgeltfreie Abgabe von Menstruationsartikeln“ zu Protokoll 
(Anlage 13).  
 
 
 
TOP 11.3:  
Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion - Moorbekstadion 
 
Frau Rösel gibt die Beantwortung einer Anfrage der CDU-Fraktion zum Thema 
„Moorbekstadion“ zu Protokoll (Anlage 14). 
 
 
 
TOP 11.4:  
Anfrage der CDU-Fraktion -  Interimsanlagen für den Schulbetrieb bei Baumaßnahmen 
 
Frau Weidler gibt eine Frage der CDU-Fraktion zum Thema „Interimsanlagen für den 
Schulbetrieb bei Baumaßnahmen“ zu Protokoll (Anlage 15) 
 
 
 
TOP 11.5:  
Anfrage der CDU-Fraktion - Wasserqualität im Arriba Schul- und Vereinsschwimmbad 
 
Frau Weidler gibt eine Anfrage der CDU-Fraktion zum Thema „Wasserqualität im Arriba 
Schul- und Vereinsschwimmbad – Chlorbelastung“ zu Protokoll (Anlage 16).  
 
 
 
TOP 11.6:  
Anfrage des Kinder- und Jugendbeirats - Schulneubauten / -sanierungen 
 
Der Kinder- und Jugendbeirat gibt eine Anfrage zum Thema „Schulneubauten / -sanierungen“ 
zu Protokoll (Anlage 17). 
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TOP 11.7:  
Anfrage des Kinder- und Jugendbeirats - Erneuerung / Renovierung des 
Fußballplatzes am MuKu Buschweg 
 
Der Kinder- und Jugendbeirat gibt eine Anfrage zum Thema „Erneuerung / Renovierung des 
Fußballplatzes am MuKu Buschweg“ zu Protokoll (Anlage 18). 
 
Die Stellungnahmen der Anfragen durch die Verwaltung erfolgt schriftlich. 
 
 
 
TOP 11.8:  
Antrag des Norderstedter Sportvereins - Außerschulische Nutzung der Kleinfelder der 
OGGS Harkshörn und OGGS Harksheide-Nord 
 
Herr Bosdorf gibt einen Antrag des Norderstedter Sportvereins zum Thema „Außerschulische 
Nutzung der Kleinfelder der OGGS Harkshörn und der OGGS Harksheide-Nord“ als Anlage 
zu Protokoll (Anlage 19). 
 
Frau Weidler schließt die Öffentlichkeit vom weiteren Verlauf der Sitzung aus und bedankt 
sich bei den Gästen für ihr zahlreiches Erscheinen, die eingehaltene Sitzungsdisziplin und 
das Verständnis für die Situation vor Eintritt in die Tagesordnung. 
Frau Weidler unterbricht die Sitzung für 5 Minuten.  
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